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ДЕЛА ПЕРЕДОВОГО КОЛЛЕКТИВА 
ФОТОРЕПОРТАЖ 

Е С Т Ь П Л А Н П Я Т И Л Е Т К И ! 

„ВЫРУЧИЛИ..." 
Примерно год назад за . 

ключили рабочие электроде
по железнодорожного тран
спорта комбината договор с 
тружениками электроремонт
ного куста мартеновских и 
прокатных цехов. Вызвано 
это было выходом приказа 
министерства путей сообще
ний, в котором говорилось, 
что, невзирая на техниче
ское состояние, необходимо 
проводить ремонты ло
комотивов не реже раза в 
два года. Сразу прибави-. 
лось работы в депо. А кол
лектив там небольшой. В 
КМПЭ пошли навстречу-
коллеГам: «Вы нам хоть во
семь, хоть двадцать мото
ров давайте. Все одно, сде
лаем за пять дней. Народу 
у нас много, труда осо
бого не составит». 

Так и пошло. Приходят 
на ремонт в депо два элек
тровоза. Один ремонтируют 
здесь же, с другого все мо
торы снимают и отправляют 
в * М П Э . А там... 

— Что делают, — возму
щается Андрей .Петрович 
Егороэ. — слесарь-испЫта-
тель электродепо, — 30 лет 
работаю, а такого еще не 
видывал. Отправили мы им 
двухмашинный агрегат. Два 
года он, голубчик, без по
мех работал. Исправным 
был. Осмотреть надо только 
было. Изоляцию кое-где ла
ком защитным покрыть. Вер
нули его нам, а в нем даже 
якорь не крутится... 

Железнодорожники давай 
звонить в электроремонтный 
куст. А им в ответ: 

— Мы двигатель' испра
вить не можем. 

В депо посоветовались. 
Делать нечего. План горит. 
Двое суток самые опытные 
рабочие ремонтировали уже 
«отремонтированный» агре
гат. Но электровоз выпусти
ли из депо в срок. 

Дальше — хуже. Из деся
ти отправленных своим кол
легам моторов рабочие депо 
вновь ремонтировали во
семь. В электроремонтном 
кусте «умудрялись» выво
дить из строя даже исправ
ные детали. Особенно доста
валось подшипникам. Они, 
кстати, импортные дорого
стоящие. 

Железнодорожники реши

ли: «Дело это для наших 
смежников новое, давайте 
пошлем им своего предста
вителя, пусть им передаст 
наш опыт, научит». Отпра
вили самого опытного — 
Андрея Петровича Егорова. 
Старый рабочий вернулся 
обиженным. 

— Они грубо нарушают 
технологию ремонта, а слу
шать меня просто не хотят, 
— рассказал своим товари
щам Егоров. 

И пошло все по-старому. 
Вот уже год. А приводит 
это к неоправданным про
стоям, мощных локомотивов. 

— Да, действительно, — 
соглашается мастер КМПЭ-
Юрий Николаевич Кузяев,— 
у нас есть недостатки. Из 
50 человек, работающих у 
нас, 26 — три года назад 
закончили ГПТУ, остальные 
еще учатся. А молодежи 
свойственно что-то забывать, 
что-то недоделывать. И у 
нас нет машины, чтобы во
время вывозить в депо дви
гатели. Вернее, есть, но она 
работает во вторую смену. 
А электроелесари депо рабо
тают только с утра. 

— И последнее, — сказал 
Кузяев, — замечания наших 
смежников по поводу нару
шения технологии ремонтов 
с точки зрения теории пра
вильны, но... 

Но в электроремонтном 
кусте делают по-другому. У 
них на 'испытаниях моторы 
работают, а в депо, когда 
их привозят, они почему-то 
точно такие же испытания 
не выдерживают. После ре
монта двигателей в депо 
они исправно работают по
ложенный им срок, а «отре
монтированные» моторы в 
КМПЭ не выдерживают и 
двух месяцев работы. Или 
у ОГК железнодорожников 
и КМПЭ разные критерии 
для оценки качества ремон
та? Странно. Очень странно. 

А. ГОЛОВИН, 
мастер по ремонту 

электровозов ЖДТ. 
С. КОЛОМЫЦЕВ, 
начальник штаба 

«Комсомольского про
жектора» комбината. 

А. БЕЛИЧКОВ, 
член штаба «КП». 

А. ПОДОЛЬСКИЙ, 
корреспондент газеты. 

14 октября коллектив до
ломитовой фабрики рапор
товал о досрочном выполне
нии пятилетнего планового 
задания. За годы девятой 
пятилетки здесь произведе
но 1 млн. 45 тыс. тонн 
обожженного доломита, до 
конца 1975 года намечено 
выдать сверх плана еще 40 
тысяч тонн продукции. 

— На мой взгляд, боль
шое влияние на рост произ
водства оказали и оказыва
ют школы по обмену пере
дового опыта лучших рабо
чих, — говорит начальник 
смены В. Полетаев, коллек
тив которого выдал послед
ние тонны обожженного до
ломита в счет девятой пяти
летки. — Например, 6pnra t 

дир основного производ
ства наш передовик Н. Тю
рин неоднократно был. вре
менным наставником неко
торых трудящихся. 

Мы поднимаемся на ра
бочую площадку обжигаль
щиков. В сравнительно не
большом чистом помещении 
в ряд выстроились обжиго
вые печи. Обращаюсь с воп
росом к старшему обжи
гальщику В. Сержантову:— 
«Сколько тонн обожженно
го доломита уже выдано в 
счет десятой пятилетки?». 

— К концу смены будет 
200 с гаком. 

— Кстати, скоро и извест-
няково-обжиговая фабрика 
начнет работать на десятую 
лятилетку, — говорит пред
седатель карьерного коми
тета профсоюза П. Головин. 

Немного истории. Извест-
няково-обжиговая фабрика 
эыла пущена в 1967 году. 
Специализация — производ
ство обожженного доломи
та, но через несколько меся
цев предприятие было ре
конструировано. Сейчас 
фабрика вырабатывает из
весть. Насколько важен 
этот продукт для металлур

гов, можно судить из такой 
справки: одна тонна изве
сти, введенная в шихту, да
ет прибавку до 10 тонн аг
ломерата. За годы сущест
вования фабрики ее коллек
тив из года в год наращи
вал темпы производства. 
Сейчас среднемесячная вы
работка извести на одного 
трудящегося фабрики до
стигла 110 тонн. Этого уда
лось добиться в основном 
за счет роста производи
тельности труда, грамотной 
эксплуатации оборудова
ния, ряда технических и ор
ганизационных мероприя
тий. Например, установка 
дополнительных горелок 
для подогрева футеровки и> 
вестковых печей, что позво
лило сократить время при 
производстве извести, шко
лы передового опыта пере
довых рабочих таких, как 
ударники коммунистическо
го труда обжигальщик Г. 
Васильев, бригадир слеса
рей, неоднократный победи
тель во внутрифабричном 
соцсоревновании П. Беззуб-
ков. 

— Но основной наш ре
зерв, — говорит замести
тель начальника известня-
ково - обжиговой фабрики 
И. Колобов, — это передо-
вики производства такие, 
как дробильщики М. Лись-
янский, Р. Клишин, грохо-
товщики К. Сычева, М. Вы-
водцева, машинисты кон
вейеров М. Перерва, А. Ки

чина и многие-многие дру
гие. Благодаря их труду се
годня ночью последняя 
тонна извести в счет девя
той пятилетки покинет гра
ницы фабрики. 

Когда писалась эта кор
респонденция, в редакции 
раздался звонок. Звонили 
с известняково - обжиговой 
фабрики: — Коллективом 
смены № 3 (начальник* сме
ны Н. Еткарев) выработана 
последняя тонна извести в 
счет пятилетнего плана. 

На календаре трудящих
ся фабрик 10-я пятилетка. 

НА СНИМКАХ: 
общий вид доломитового 

карьера; 
передовик производства 

известняково-о б ж и г о в о й 
фабрики машинист конвейе
ра Нина Ивановна Мироно
ва; 

передовики пятилетки об
жигальщик шахтных печей 
Анатолий Михайлович Ко-
сырев, мастер Виталий Ага
фонович Полетаев, обжи
гальщик Владимир Гераси
мович Сержантов. 

Н. НЕСТЕРЕНКО. 
Ю. КАЗАНЦЕВ. 

ОБЪЯВЛЕН 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ 

СМОТР 

Массовый смотр по эко
номному использованию 
всех видов энергии был 
объявлен с 1 октября. Неко
торые коллективы активно 
начали поход за экономию и 
бережливость. Из 31 пред
ложения, поступившего в 
общекомбинатскую комис
сию за две прошедших неде
ли с начала смотра, боль
шинство принадлежит кол
лективам листопрокатных 
цехов; N? 7 (начальник цеха 
Ji. И. Анисимов, помощник 
начальника цеха по электро
оборудованию Г. П. Бела-
вин), № 5 (начальник цеха 
М. Г. Тихоновский, помощ
ник начальника цеха по 
электрооборудованию А. А. 
Бибишев), № 1 (начальник 
цеха Г. Г. Караганов, по
мощник начальника цеха по 
электрооборудованию Н. С. 
Чигвинцев). 

Интересно предложение 
по изменению системы осве
щения в Л П Ц № 7 (автор— 
мастер В. И-. Дубинко). Его 
анедрение позволит ежегод
но экономить по 300 тысяч 
квт.-часов электроэнергии. 
По проекту освещение в под
валах машинного зала дол
жно быть включено постоян
но. Анализ .работы машзала 
показал, что в этом нет не
обходимости. Было решено 
за счет дистанционного уп
равления' включать свет в 
*том помещении лишь тог
да, когда туда входят .люди. 

«Изменение' потоков ак
тивной и реактивной мощно
стей в электрической систе
ме комбината» — так на
зывается крупная работа 
рационализаторов - энерге
тиков из цеха электросетей, 
заместителей начальника це

ха А. Г. Калимуллина, А. В. 
Ковалевского и других, по
ступившее в смотровую ко
миссию. Использование это
го предложения позволит 
ежегодно экономить столько 
энергии, что ее хватит для 
производства более 600 ты
сяч тонн проката. 

Но, к сожалению, ряд кол
лективов цехов и произ
водств, и что самое удиви
тельное, цехов — крупней
ших потребителей электро
энергии, не подали ни одно
го предложения. 

Горно-обогатительное про
изводство. Здесь еще не 
представлен план меропри
ятий по экономии электро
энергии на 1976 год (срок 

цеха А. А. Скипор) и цех 
водоснабжения (начальник 
цеха Л. В. Турусов). Сле
дует отметить, что цех во
доснабжения, несмотря на 
то, что там трудится нема
ло опытных рационализато
ров, и раньше не блистал 
активностью в смотрах по 
экономии. 

А ведь смотр по рацио
нальному и экономному ис
пользованию всех видов 
энергии. Подчеркиваю (ав
тор ) — всех. И что касается 
экономии пожарно-питьевой 
и технической воды, то здесь 
запевалами должны высту
пить, прежде всего, трудя
щиеся цеха водоснабжения. 

Но, конечно, сами они не 

Н е д р у ж н ы й 
старт КОММЕНТИРУЕТ 

СПЕЦИАЛИСТ 

истек 1 октября), не дали 
отчета ни за первую, ни за 
вторую неделю. смотра 
(главный энергетик ГОП 
А. Н. Чуриков). А в этом 
коллективе не все благопо
лучно обстоит с расходом 
электроэнергии: за 9 меся
цев 1975 года на фабрике 
дробления известняка пере
расходовано 178 тысяч квт.-
часов, на карбидном заво
де — 59 тысяч квт.-часов... 

Коксохимическое произ
водство. Свыше 900 тысяч 
квт.-часов перерасходовано/ 
на производство кокса за 
девять месяцев. А коксохи
мики начали смотр так же 
инертно, как и в прошлом 
году (главный энергетик 
М. Ф. Александрович). 

Не подали ни одного пред
ложения ТЭЦ (начальник 

в силах решить _ проблему. 
Мы имеем много "фактов ра
сточительного использова
ния воды при' охлаждении 
узлов ряда а г р е г а т о в . 
Приказом д и р е к т о р а 
к о м б и н а т а определено, 
что выходящая ' после, ох
лаждения агрегатов • рода 
должна иметь температуру 
не ниже 45.градусов, т. е. 
использоваться наиболее «ра
ционально. Но в некоторых 
коллективах за счет более 
интенсивной перекачки (при
чем, технологически неоп
равданной) допускают зна
чительный перерасход воды, 
а, следовательно, и электро-' 
энергична ее дополнитель
ную пер'екачку. Например, в 
сентябре стан «2350» возвра
щал воду с температурой 42 
градуса, стан «300» № 3 — 

40 градусов, в Л П Ц № 4 — 
38 градусов, на блюминге 
№ 2 — 39 градусов, в мар
теновском цехе № 3 — 37 
градусов, в мартеновском 
цехе № 1 — 36 градусов и 
т. д. 

Сейчас сложилось крити
ческое положение с пожар
но-питьевой водой. Но, как 
ни странно, из 31 предложе
ния, поступившего в смотро
вую комиссию, нет ни о д н # 
го, направленного на эконо
мию пожарно-питьевой и 
технической воды. 

А сделать можно много. 
Несколько лет ведется раз
говор, например, о сокраще
нии расхода питьевой воды 
в душевых комбината. 
Предложение, поданное в 
цехе водоснабжения (вклю
чение воды лишь в тот мо
мент, когда человек встает 
под душ), внедрено так и не 
было. В журнале «Изобре
татель и рационализатор» 
№ 11 за 1974 год появилось 
описание подобного предло
жения. Ну уж коли в свое 
время мы не использовали 
свою заДумку, то стоит хо
тя бы внедрить разработку 
рационализаторов другого 
предприятия. Внедрить это 
предложение нетрудно, 'за
траты "Небольшие, а оно по
зволит экономить сотни ты
сяч кубических метров воды 
в год. 

Смотр продлится до 1 ап
реля. Но это не значит, что 
можно откладывать эту 
важную работу до весны. 
Как говорят в народе: «За
чин дело красит». 

С. ШЕЙДИН, 
секретарь комиссии 
массового обществен
ного смотра по рацио
нальному и экономно
му использованию 
всех- видов энергии, 
начальник' отдельного 
'участка • электроне! . 
пользования » ЦЭТЛ. 


